

I N T R O D U C C I O N

CAPITULO I

ANTECEDENTES HISTORICOS DEL CENTRO DE DESARROLLO  
DIFERENTES SERVICIOS QUE SE HAN PRESTADO

OBJETIVOS

## JUSTIFICACION:

En nuestro País observamos el fenómeno de subdesarrollo, que hace contraste con una sociedad altamente tecnificada, descubrimientos científicos asombrosos, y la producción en gran escala.

El grupo social al que afecta el subdesarrollo directamente, sufren grandes carencias, satisfacen sus necesidades solamente en parte, y es lógico y evidente que este fenómeno llame poderosamente la atención a diferentes Instituciones, en nuestro País se cuenta con profesionistas capacitados en la tarea del Desarrollo de las Comunidades.

Creemos que para todos los problemas inherentes al subdesarrollo de las Comunidades de nuestro País, los Centros de Desarrollo de la Comunidad, son una alternativa de solución altamente positiva, la que a través de ellos y de los servicios que en ellos se proporcionan, es posible educar y capacitar a los miembros de las Comunidades, para hacer frente al reto que representa alcanzar un desarrollo integral.

Por medio de este trabajo, a través de una investigación que se realizó en la Comunidad de Villa de Seris, y de entrevistas personales que tuvimos con las personas de esa Comunidad. trataremos de enriquecer,, y dar orientación a todas aquellas personas que emprenden la noble labor que el Desarrollo de las Comunidades representa.

HIPOTESIS:

- Los Centros de Desarrollo de la Comunidad, en nuestra ciudad, no satisfacen las demandas de las comunidades, tampoco existe la organización necesaria, para que estos funcionen adecuadamente.

Las personas no están plenamente concientes de lo que significa el concepto Desarrollo de Comunidad, así como tampoco tienen claro el trabajo a realizar por las trabajadoras sociales.

- La Comunidad de Villa de Seris por sus características de ubicación urbana ( está situada a un costado del centro de la ciudad) sufre los problemas de ciudad capital, como son delincuencia, desempleo, vagancia juvenil, etc. y a la vez tiene problemas de comunidad marginada, como son la falta total, en un sector de servicios públicos, por lo tanto para realizar un programa de desarrollo de la comunidad es necesario tener en cuenta estas dos características, que en un momento dado se pueden contraponer

ANTECEDENTES HISTORICOS DEL CENTRO DE DESARROLLO DE  
LA COMUNIDAD

El Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), fué creado por decreto presidencial el 10 de Enero de 1977, con el fin de promover en el País el bienestar social.

Sus antecedentes se remontan al año de 1919, que fué constituida la Asociación Nacional de Protección a la Infancia como una Asociación Civil presidida por la esposa del entonces Presidente de la República Mexicana cuyo objetivo principal fué la de repartir desayunos escolares.

En el mes de marzo del año de 1964 por iniciativa de la Sra. Lourdes González de Encinas, fué creado en Villa de Seris un Centro de Orientación Nutricional, con el cual además de repartir los desayunos escolares se daban pláticas semanales de orientación para la comunidad.

No es hasta el año de 1974 que pasa a hacerse cargo de él una trabajadora social, y empieza a trabajar como un Centro de Desarrollo de la Comunidad, aquí se tiene como objetivo principal orientar y capacitar a las madres de familia para que por medio de clases de artes manuales incrementaran el ingreso familiar. (Además de los desayunos escolares). Dado el incremento de los servicios que demandaba la Niñez Mexicana, y sus familias, se da un nuevo enfoque a sus objetivos y programas, procurando el Desarrollo Integral de la Niñez, llevando a cabo labores de promoción del bienestar social, en los aspectos de cultura, nutrición, salud, etc.

Se empieza a considerar al niño como parte del núcleo familiar, y como parte de la comunidad en que vive, este -- nuevo cambio dentro de la política del Instituto, dió lugar a que se expediese un decreto el 30 de octubre de 1974.

Posteriormente y en virtud de haberse multiplicado sus -- acciones, fué expedido un nuevo decreto, en enero de 1976 en el que se da nacimiento al Instituto Mexicano para la - Infancia y la Familia, junto con ella nace el Institución Mexicana de Asistencia a la Niñez, para dar atención al - menor abandonado o enfermo, a través de asistencia médica y social.

Estas dos grandes Instituciones tienen objetivos y programas afines, por lo que se consideró necesaria su opera--ción a través de un solo organismo.

De esta manera es creado el Sistema Nacional para el Desarrollo Integralde la Familia.

## DIFERENTES SERVICIOS QUE SE HAN PRESTADO

Inicialmente como ya dijimos, se repartían desayunos escolares y sedaban pláticas de orientación nutricional, a las madres de la Comunidad, estas pláticas eran impartidas por médicos de la Secretaría de Salubridad y Asistencia, así como de otras dependencias oficiales.

En 1974, se amplían los servicios prestados a la Comunidad, las pláticas nutricionales se complementan con Consulta Externa, para esto se cuenta con un médico que asiste al centro tres veces a la semana. Para complementar este servicio se cuenta con un pequeño dispensario, promovido por la Trabajadora Social, con ayuda de los miembros de la Comunidad. Se cobra una pequeña cuota de \$3.00 que se remitirá al DIF Estatal.

La Secretaría de Salubridad y Asistencia proporciona al centro una enfermera, la cual además de atender a los pacientes que vienen a consulta, aplica curaciones, vacunas (Sabin., Tox. Tetánico y D.P.T.) teniendo un promedio de 16 vacunas diarias y tres curaciones.

Además es la encargada del archivo, control y manejo de los expedientes de los pacientes, este servicio es proporcionado gratuitamente,

Hacen además clubs. con los miembros de la Comunidad, el Club de Madres, lo integran, todas las señoras que deseen ingresar, ahí se incrementan las Relaciones Humanas entre ellas.

El Club de Padres y Madres, a él asisten matrimonios, y en él se les da orientación en los diferentes problemas relacionados con el manejo adecuado y educación de sus hijos.

Club de Jóvenes, a él asisten adolescentes de 10 a 14 años, el objetivo de este Club es fomentar el deporte y las Relaciones Humanas de sus miembros. Para lograr estos objetivos los miembros realizan diferentes actividades con el fin de obtener fondos para comprar equipo deportivo, y organizar festejos.

Por las tardes el Centro es lugar de reunión para señoras y jovencitas que asisten a él con el fin de aprender alguna actividad manual, hay clases de Corte y Confección, Tejido, Juguetería, Flojería, Confección de Piñatas, Decorado, Etc.

A partir de 1975 se forma un Jardín de Niños, este atiende alrededor de 65 niños, manejados por una educadora y una auxiliar. En el año de 1978, es proporcionada otra educadora, y se forman dos grupos de 35 niños cada grupo.

## OBJETIVOS:

El objetivo básico en el Centro de Desarrollo de la Comunidad, es: concientizar, motivar y orientar a la Comunidad de Villa de Seris, con el objetivo de elevar su nivel de vida, ayudados y capacitados por los servicios que se prestan en dicho Centro.

El Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia tiene diferentes objetivos, contando entre los más importantes:

- Promover el Bienestar Social.
- Promover el Desarrollo de la Comunidad.
- Ayudar y fomentar la nutrición, y las acciones de medicina preventiva, dirigida a los lactantes y madres gestantes.
- Investigar la problemática del niño y la familia con el fin de proponer soluciones adecuadas.
- La coordinación con otras Instituciones cuyo objeto sea la obtención del bienestar social.

En estas bases están asentados los programas de trabajo a realizar por esta Institución.

Así quedan sentadas las bases para hacer frente al reto que representa para nuestro País la necesidad de ser una nación en vías de desarrollo o completamente desarrollada.